
 －日本共産党①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 １ 

通 

告 

者 

会 派 名 日 本 共 産 党 

総括質問者（発言方法） 金 子 貞 作 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

 ○来年度予算編成の考え方について 

   （１）物価高騰から市民の暮らしと営業を守ることについて 

   （２）優先順位、財源確保の考えについて 

 ○子育て支援について 

     ・ こどもの医療費助成の拡充について 

 ○ジェンダー平等について 

     ・ ジェンダーギャップ対策について 

 ○マンションの維持・管理について 

     ・ 市内の現状と支援の考えについて 

 ○環境行政について 

     ・ 地球温暖化防止対策について 

 ○保健・医療行政について 

     ・ コロナ禍での保健・医療行政の現状及び課題について 

○契約について 

   （１）物価高騰による本市の公共工事への影響及び対応について 

   （２）委託先での賃金確認等について 

   （３）市立塩浜学園の校舎取り壊しの入札妨害について 

   （４）指定管理者制度の現状と課題について 

 ○障がい者行政について 

   （１）障がい者のスポーツをする権利の現状及び対策について 

   （２）公共施設などの使用料の障がい者への減免について 

 ○生涯学習について 

     ・ 公民館講座及びオンライン講座の拡充について 





 －無所属の会①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ２ 

通 

告 

者 

会 派 名 無 所 属 の 会 

総括質問者（発言方法） 長 友 正 徳 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

 ○来年度の予算編成の方針について 

・ 将来危惧される財源不足に備えて来年度当初予算を本年度予算比で５％削

減することについて 

 ○少子化対策について 

（１）女性の生涯未婚率の増加を抑制するための取り組みについて 

（２）子どもを産み育てようと思えるようになる広報紙の編集について 

（３）新婚世帯への生活支援について 

（４）出産費用の助成について 

 ○子育て支援について 

（１）隠れ待機児童の解消に向けた取り組みについて 

（２）保育士配置基準の適正化について 

（３）送迎バス子ども置き去りの防止対策の現状と今後の取り組みについて 

（４）（仮称）八幡市民複合施設の子育て支援機能の整備構想について 

（５）良好な固定資産税収入を活かして子育て世代の定住促進を図ることについ 

て 

（６）子どもの医療費助成の拡充について 

 ○新型コロナウイルス感染症への対応について 

（１）「第８波」に備えて発熱外来を拡充するとともに臨時医療施設を開設する

ことについて 

（２）新型コロナウイルスワクチン健康被害見舞金の給付について 

 ○カーボンニュートラルに向けた取り組みについて 

（１）電気自動車（ＥＶ）の普及を促すための分譲マンションへの充電設備設置

の促進について 

（２）ご当地電力会社の設立構想について 



 －無所属の会②－ 

（３）ＰＤＣＡサイクルを回すことによって市川市地球温暖化対策実行計画の目

標の達成を確実にすることについて 

 ○地域経済の活性化について 

（１）電子地域通貨の導入について 

（２）市内在住職員に対する住居手当の支給額の改善について 



 －緑風会①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ３ 

通 

告 

者 

会 派 名 緑 風 会 

総括質問者（発言方法） 荒 木 詩 郎 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法） 石 原 みさ子 議員（一問一答） 

 ○来年度予算編成方針について                （石原みさ子議員） 

     ・ 予算編成方針の概要と10月18日に新聞各紙で報道された、新規事業原則凍

結及び来年度予算５％削減について 

 ○危機管理のあり方について 

   （１）東アジアの軍事情勢、Ｊアラート発出への対応の必要性と国民保護計画へ

の位置づけについて 

   （２）危機管理室の改組（危機管理統括部の設置）について 

 ○マンションに特化した防災対策について           （石原みさ子議員） 

 ○各種行政計画について 

     ・ 行政計画相互の整合性について 

 ○法務機能の強化について 

     ・ 法制部の設置について 

 ○女性に対する暴力（ＤＶ）をなくすための取組みについて   （石原みさ子議員） 

   （１）現状と課題について 

   （２）児童虐待防止に関する取組みとの連携について 

 ○ふるさと納税制度について 

     ・ ふるさと納税制度の現状と、市川市の認識について 

 ○塩浜４丁目のまちづくりについて 

   （１）地域全体の現状と課題について 

   （２）地域の将来を見据えたまちづくりについて 

 

 

 





 －創生市川①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ４ 

通 

告 

者 

会 派 名 創 生 市 川  

総括質問者（発言方法） 加 藤 武 央 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

○市内の街づくりについて 

（１）市川駅南口の京葉ガス市川工場跡地の開発事業の進捗状況について 

（２）柏井１丁目の（株）淀川製鋼所に関連する社員寮約10棟の解体工事の進捗

状況と事業計画について 

（３）（仮称）北市川駅整備計画と周辺の都市計画見直しの質問（2018年９月代

表質問）のその後の進捗状況について 

○道路行政に関する市の認識について 

（１）国道464号北千葉道路（市川・松戸）の進捗状況と農業振興地域指定の見

直しについて 

（２）都市計画道路3・3・9号柏井大町線の進捗状況と今後の見通しについて 

○柏井線のバス路線（若宮小学校前～若宮入口）の路線変更に関する市の認識について 

○教育行政について 

（１）小学校児童の通学カバンの指定及び携行品の重量問題について 

（２）鬼高小学校における学区指定の見直しについて 

○今後の県立現代産業科学館の委譲について 

○東京外郭環状道路の発掘調査で発掘された、国史跡「北下瓦窯跡」の市としての保

存活用の考え方について 

○姥山貝塚公園の駐車場・駐輪場閉鎖による公園利用者からの再整備要望の質問

（2020年９月代表質問）のその後について 

○2023年の完成を目指す国府台公園野球場整備工事の進捗状況とネーミングライツ

制度の導入について 

○保健医療福祉センターについて 

    ・ 市が貸主である保健医療福祉センターが公募によって重複契約となってい

る委譲問題について 





 －公明党①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ５ 

通 

告 

者 

会 派 名 公 明 党 

総括質問者（発言方法） 中 村 よしお 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法） 小山田 直 人 議員（一問一答） 

○市長の市政・財政運営の考え方について 

（１）物価高騰が市民生活、事業者に与える影響と本市の物価高騰対策の内容及

び効果について 

（２）物価高騰が本市事業に与える影響について 
（３）予算編成におけるマイナスシーリングの考え方及び事業に与える影響につ

いて 

（４）クリーンセンターや斎場、公共施設の建て替えにおける財源の手当てにつ

いてどのように考えているのか 

○下水道使用料引き上げについて 

     ・ 下水道使用料の改定時期について、先の９月定例会における公明党の代表

質問で、物価の高騰などで市民が苦しんでいる中、下水道使用料の改定は

時期がよくないと考える。下水道使用料改定の実施に当たり、最終判断の

余地を残し、今後の市民への影響、景気判断、消費者物価指数など、あら

ゆる数値や動向をぎりぎりまで研究し、市民生活への影響が大きいと判断

した場合には、実施を半年ないし１年ずらすなどの措置を講ずることを考

えているのか、との質問に対し、今後の物価等の状況を注視し、市民の生

活状況が極めて厳しい状況に悪化すると見込まれる場合には、改定時期を

再検討するなど、柔軟に対応していきたいと考えている、との答弁を田中

市長より頂いた。そこで、現在の物価高騰による市民生活の状況について

の認識及び改定時期の検討状況について伺う 

○体育館と給食室へのエアコン設置について 

     ・ 本事業の目的、内容、課題について 

  



 －公明党②－ 

○子どもの幸せを最優先する社会の構築に向けた国の動向についての本市の認識及

び対応について 

     ・ 来年４月のこども家庭庁発足に向けた本市の対応について 

○伴走型子育て支援に係る本市の施策について         （小山田直人議員） 

  （１）赤ちゃん健やか応援給付金事業について 

      ・ 本事業の背景、目的、期待する効果、計画について 

  （２）子ども医療費助成の拡充について 

      ・ 本事業の背景、目的、内容、計画、課題について 

  （３）フードリボンプロジェクト支援事業について 

      ・ 本事業の背景、目的、内容、課題について 

○新型コロナワクチン接種後の健康被害支援について      （小山田直人議員） 

    ・ 支援の背景、目的、内容について 

○デジタル地域通貨の導入について 

    ・ 本事業の背景、目的、内容について 

○健康寿命日本一の取り組みについて             （小山田直人議員） 

    ・ 市民が健康を意識できる機会の創出について 

      ・ 取り組みの背景、目的、期待する効果について 

○大町公園の再整備について 

  （１）大町公園の現状と課題について 

  （２）大町公園の再整備について 

○自転車安全対策について                 （小山田直人議員） 

  （１）本市における自転車の台数の推移・状況、自転車保険の加入状況について 

  （２）危険な運転に対する本市の取り組みについて 

○西部公民館建て替え計画について              （小山田直人議員） 

    ・ 現状及び今後の計画について 



 －自由民主党①－ 

代 表 質 問 発 言 順 位 ６ 

通 

告 

者 

会 派 名 自 由 民 主 党 

総括質問者（発言方法） 細 田 伸 一 議員（初回総括２回目以降一問一答） 

補足質問者（発言方法）  

〇来年度当初予算編成方針について 

（１）来年度当初予算額を本年度当初予算比で５％削減することにより捻出され

る財源について 

（２）準大規模建設事業の実施時期について 

（３）10年後に使い切ると予想される財政調整基金について 

〇「健康寿命日本一」の取り組みのひとつ「健康的な食習慣を学ぶ機会」について 

（１）第１庁舎７階の改修工事について 

（２）健康的な食事を意識することができる場について 

〇来年５月から実証実験を行う予定のデジタル地域通貨について 

（１）事業全体の予算の積算根拠について 

（２）対象者とされる１万5,000人及び200店舗の抽出方法について 

〇祝日及び記念日の市としての捉え方について 

（１）国・県が制定する祝日、記念日等について 

（２）本市が制定する記念日等について 

〇修学旅行などの宿泊を伴う学校行事において、児童生徒に新型コロナウイルスの陽

性反応が出た際の対応について 

〇塩浜学園校舎等取壊し工事における入札妨害事件について 

（１）令和４年９月定例会における代表質問以降の市で把握している新たな動き

について 

（２）今後の市の対応について 
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